

L'ARRESTATION DE PAUL A JERUSALEM

Actes 21:1-40; 22:1-30; 23:1-35
LEÇON 370 – Cours des Adultes

VERSET DE MEMOIRE: "Ce n'est pas un esprit de timidité que Dieu nous a donné, mais un esprit de force, d'amour et de sagesse" (2 Timothée 1:7).

I Les Voyages de Paul sur Jérusalem

1. Paul et ses compagnons restèrent sept jours à Tyr: Actes 21:1-4.
2. A Tyr, par l'Esprit, les disciples dirent à Paul que des liens et des afflictions l'attendaient à Jérusalem: Actes 21:4-7.
3. A Césarée, Paul fut de nouveau averti par l'Esprit de Dieu que les Juifs le lieraient à Jérusalem: Actes 21:8-14; 20:22, 23.

II L'Arrivée de Paul à Jérusalem

1. Paul fit le rapport de son ministère à Jacques et aux anciens de l'église: Actes 21:15-20.
2. Les anciens demandèrent à Paul de faire un vœu avec quatre autres hommes pour apaiser les Juifs, ce qu'il fit: Actes 21:20-26.
3. Paul fut saisi par une foule de Juifs en colère, et ne fut délivré des douleurs corporelles que sur l'intervention des Romains: Actes 21:27-37.

III Le Témoignage de Paul et son Emprisonnement

1. Paul est autorisé à parler aux Juifs: Actes 21:38-40; 22:1-21.
2. Paul fut détenu par les Romains jusqu'au lendemain où il donna encore son témoignage au souverain sacrificateur et aux sanhédrins, ainsi que devant les Romains: Actes 22:23-30; 23:1.
3. Les Juifs tentèrent de tuer Paul, après quoi il fut conduit par une garde armée chez Félix, le Gouverneur, pour un nouvel interrogatoire: Actes 23:2-35.

COMMENTAIRE

Paul, l'Homme

Les huit derniers chapitres du Livre des Actes des Apôtres relatent les événements des derniers jours de la vie de l'Apôtre Paul. Paul était un homme dont la passion constante dans la vie était de prêcher Christ aux masses qui ne connaissaient rien de Lui. Paul était entièrement dévoué au service de Dieu. Cette dévotion intense et ce zèle ardent, associés à son travail inlassable pour l'œuvre du Seigneur, ont amené le Saint-Esprit à inspirer de nombreuses pages de la Bible, lesquelles relatent la vie et les actes de cet homme, pour l'inspiration des autres générations. A son époque, Paul fit puissamment sentir son amour pour Dieu ; et, grâce au récit de sa vie dans la Bible, sa vie continue d'avoir une influence depuis lors. Par conséquent, tout comme Abel, il parle encore, bien qu'étant mort.

Le Voyage de La Destinée

Paul sentit l'Esprit l'inciter à se rendre de nouveau à Jérusalem. Il acheva ce voyage en comparaisant devant la plus haute cour de l'empire romain, celle de César.

Averti dans chaque ville par l'Esprit de Dieu des difficultés qui l'attendaient à Jérusalem des mains des Juifs, Paul n'était pas dissuadé d'y aller. Paul avait été appelé par Dieu pour prêcher l'Évangile de Jésus-Christ aux Païens, mais son cœur brûlait continuellement pour le salut de ses compatriotes, les Juifs. Il ressentait vivement le désir de retourner à Jérusalem et de témoigner aux Juifs des grandes choses que Christ lui avait faites, et qu'Il leur ferait, s'ils ne croyaient qu'en Son nom. Paul était déterminé à leur donner son témoignage en dépit de tout risque. Paul avait une bonne idée de la valeur du témoignage d'un pécheur lavé par le Sang ; et il savait, par expérience, que ceux qui entendront de tels témoignages ne seront pas insensibles. Rien de plus positif que le témoignage d'hommes et de femmes qui savent avec certitude qu'ils sont passés des ténèbres à la lumière éternelle. De tels témoignages sont des sermons d'autorité, oints et approuvés par le Saint-Esprit de Dieu, et ne peuvent pas être facilement oubliés par ceux qui les entendent.

La conversion de Paul avait porté un si grand coup au Judaïsme ; ce que ses adeptes ne lui ont jamais pardonné. Perdre l'un de leurs principaux champions au profit de la cause de Christ était insupportable aux Juifs ; ils en voulaient donc à sa vie pour son "hérésie". Se mettre à leur portée pour leur témoigner à nouveau était vraiment un risque. En dépit de tels risques, Paul aimait suffisamment ses compatriotes qu'il était prêt à donner sa vie, s'il le fallait (ce qu'il était en effet obligé de faire), dans l'espoir qu'ils fussent sauvés. A une autre

occasion, Paul avait dit à propos du salut de ses compatriotes: "Car je voudrais moi-même être anathème et séparé de Christ pour mes frères, mes parents selon la chair" (Romains 9:3). Et il dit encore: "Le vœu de mon cœur et ma prière à Dieu pour eux, c'est qu'ils soient sauvés" (Romains 10:1). Paul prouva en donnant sa vie pour l'Évangile, que de telles déclarations n'étaient pas des paroles vaines, mais qu'elles venaient d'un cœur brûlant du désir de voir son peuple amené à la connaissance du salut de Christ.

Bien que le voyage de Paul à Jérusalem, qui se solda par son emprisonnement et sa mort, puisse sembler téméraire à certains, nous savons par les Écritures que Dieu l'a soutenu tout au long de son épreuve, qu'Il lui a accordé une grande victoire et qu'Il l'a ramené finalement auprès de Lui.

Paul avait implicitement confiance en la protection providentielle de Dieu à son égard; et bien qu'il ne l'exprimât pas avec les mêmes mots que Job, l'essence de sa foi en Dieu était la même: "Il me tuera; je n'ai rien à espérer" (Job 13:15).

Le Témoignage Et La Victoire

Jésus dit: "Ils vous excluront des synagogues; et même l'heure vient où quiconque vous fera mourir croira rendre un culte à Dieu" (Jean 16:2). Il dit aussi: "On vous persécutera; on vous livrera aux synagogues, on vous jettera en prison, on vous mènera devant des rois et devant des gouverneurs, à cause de mon nom. Cela vous arrivera pour que vous serviez de témoignage. Mettez-vous donc dans l'esprit de ne pas préméditer votre défense; car je vous donnerai une bouche et une sagesse à laquelle tous vos adversaires ne pourront résister ou contredire" (Luc 21:12-15).

C'était peut-être un avertissement sévère pour la multitude de ceux qui auraient à affronter les choses dont Jésus parla, mais une glorieuse victoire leur était promise par l'aide et la grâce de Dieu. Jésus dit qu'Il n'était pas seul, mais que le Père était toujours avec Lui; et il en est de même pour Ses disciples qui ne sont pas seuls. Jésus dit que le monde serait l'ennemi du Chrétien, mais Il dit à Ses disciples de ne pas craindre, parce qu'Il avait vaincu le monde.

Quand Jean le Bien-aimé, sur l'île de Patmos, eut cette grande vision des derniers jours, il vit ceux au sujet de qui il était dit: "Ils l'ont vaincu à cause du Sang de l'Agneau et à cause de la Parole de leur témoignage, et ils n'ont pas aimé leur vie jusqu'à craindre la mort" (Apocalypse 12:11). Il a plu au Seigneur que Paul fût un parmi ce grand nombre de personnes qui scellèrent leur témoignage et leur fidélité au Seigneur par le sang de leur vie.

Paul avait raconté la grande histoire de Jésus et de Son amour partout dans le monde civilisé; et, aux derniers moments de sa vie, il devait témoigner encore devant les rois et les chefs. Ils avaient rejeté le Roi de Gloire, et ils allaient aussi rejeter Paul; mais Dieu est toujours fidèle, et Sa miséricorde est d'éternité en éternité. Une fois encore, Il envoya l'un des Siens raconter l'histoire, afin que ses hommes pussent se repentir de leurs péchés et recevoir la vie éternelle. Aucun de ceux qui avaient écouté Paul ne pourrait dire qu'il n'avait pas entendu parler de l'Évangile. Bien que cela fût une répétition des temps passés, lorsqu'ils avaient dit en parole et en action qu'ils ne voulaient pas que cet homme (Christ) régnât sur eux, Il demeure toujours fidèle et ne désire qu'aucun se perde, mais que tous aient la vie éternelle par le Seigneur Jésus-Christ.

QUESTIONS

1. Comment Paul sut-il que des liens et des afflictions l'attendaient à Jérusalem?
2. Quelle fut la décision de Paul concernant son voyage à Jérusalem?
3. Pourquoi les anciens de l'église à Jérusalem désirèrent-ils que Paul fit un vœu?
4. Pourquoi Paul fit-il ainsi?
5. Pourquoi les Juifs tentèrent-ils de tuer Paul?
6. Comment Paul fut-il délivré du danger?
7. Pourquoi Paul fut-il conduit devant Félix pour être interrogé?